



Das Jahr 2014 beginnt für Eural Gnutti, dem legendären Hersteller von Stangen, Rohren und Profilen aus verschiedenen Aluminiumlegierungen mit Vollampf. „Das erste Quartal ist gut gelaufen, wir registrieren ein Wachstum im Vergleich zum gleichen Zeitraum des vergangenen Jahres“ erklärt Sergio Gnutti, der Präsident. „Dieses Wachstum belohnt die Investitionen in neue Maschinen und Technologien in Krisenzeiten. Im Jahr 2008 haben wir eine Presse von 5500 Tonnen für die Herstellung von Stangen installiert. Sie hat uns in diesen vier Jahren die Optimierung der Produktionsprozesse ermöglicht“. Die Stangen aus Aluminiumlegierung -runde, quadratische, sechseckige, flache, stranggepresste und gezogene - repräsentieren 80% der Produktion und sind vor allem für den Automobilmarkt bestimmt. Dies ist ein Sektor mit hoher Wertschöpfung wie auch der Sektor der Feinmechanik, der Sicherheitssysteme, der Hydraulik und der Pneumatik, für die auch die

dieser großen Gruppen, die in uns das größte Vertrauen setzen. Ein Vertrauen, das im Laufe der Jahre geschaffen wurde und das wir niemals enttäuscht haben“. Das Unternehmen zielt auf die Erweiterung des Angebots, um die spezifischen Marktnischen, wie Pneumatik und Hydraulik, zu befriedigen, ab. Zudem schreitet die Expansion im Ausland voran. In Kürze werden neue Büros und eine Lagerhalle in den Vereinigten Staaten eingeweiht. „Ein guter Unternehmer muss die Mentalität, die Gebräuche und die Traditionen internationaler Kunden, mit denen er verhandelt, kennen. Man benötigt Diplomatie und eingehende Kenntnisse eines Produkts wie das unsere, das Aluminium, dessen herausragenden Eigenschaften und Leistungsfähigkeit nicht alle zu schätzen wissen“ erklärt Sergio Gnutti. Daher ist es erforderlich, weitsichtig zu sein, die Bedürfnisse der Kunden zu errahnen und die Trends der Märkte aufzufangen. Aber dies allein reicht nicht. Man muss seriös sein. Einfach. „Die Ernsthaftigkeit spie-

über den Erfolg eines Produkts entscheiden kann“ erklärt der Präsident. Zu diesem Zweck hat Eural Gnutti einen speziellen Katalog entwickelt, der den Kunden für jede Legierung ein detailliertes technisches Datenblatt mit allen Parametern, die die Auftraggeber benötigen, liefert. Die internationalen Bestimmungen lassen den Herstellern in der Tat große Variabilitätsmargen für die Umsetzung jeder Legierung. In der Praxis führt dies dazu, dass man für dieselbe Legierung große Unterschiede in den mechanischen Merkmalen haben kann, mit nicht immer akzeptablen Auswirkungen am Endprodukt. „Wir bei Eural haben einen Code erstellt, der unter Berücksichtigung der internationalen Bestimmungen zusätzlich die Schwingungen innerhalb der Legierung einschränkt und eine konstante Homogenität des Produkts gewährleistet, um stets die besten mechanischen Eigenschaften zu erzielen“. Wir haben Sergio Gnutti zwar im Geschäftssitz in Rovato interviewt, aber dennoch können wir die Anlage in Pontevico nicht

Legierungen nach allen Regeln der Kunst

Die kontinuierliche Suche nach Vortrefflichkeit im Bereich der Halbfabrikate aus Aluminium

anderen Produkte des umfassenden Angebots bestimmt sind, d.h. die Profilmaterialien und die Kühlkörper, während die restliche Produktion die Profile betrifft. „Unser Unternehmen ist ein Unternehmen, das stark an der Wertschöpfung orientiert ist. Es investiert seit jeher in neue Technologien, um ein Nischenprodukt, technologisch anspruchsvoll und wirtschaftlich sinnvoll, zu realisieren, ein hervorragendes Beispiel für „technologisch made in Italy“, das in die ganze Welt exportiert wird“ betont der Präsident. Es gibt keine Standards in der Produktion von Eural Gnutti und die Ausschussrate ist gleich null. Das Unternehmen ist seit langem strategischer Lieferant für internationale weltbekannte Unternehmen: „Man wird nicht einfach strategischer Lieferant durch Improvisation“ unterstreicht der Präsident. „Wir sind mehr als Lieferanten, wir sind Partner in der Entwicklung einer Reihe von Projekten

gelt sich natürlich in der Exzellenz der Produkte, aber auch in der Qualität der Serviceleistungen, in dem Zusammenspiel des Arbeitsteams und in der konstanten Präsenz des Inhabers des Unternehmens wider. Es ist nicht möglich, zu tricksen“ behauptet Gnutti. Roter Faden der gesamten Tätigkeit von Eural Gnutti ist das Aluminium: dank der hervorragenden Kombination zahlreicher Eigenschaften, wie die Leichtigkeit, die Formbarkeit, die Korrosionsbeständigkeit und die elektrische und thermische Leitfähigkeit wird das Aluminium in verschiedenartigen Anwendungen der modernen Industrie verwendet. Zudem ist Aluminium einfach zu verarbeiten, die Zerspanbarkeit einiger seiner Legierungen ist sogar mit der von Messing vergleichbar. Gleichwohl ist die Wahl der Legierung für ein bestimmtes Projekt keine einfache Angelegenheit. „Die Wahl der am besten geeigneten Legierung ist ein wichtiger Schritt, der

unerwähnt lassen. Sie ist das Ergebnis einer langen Erfahrung und einer kontinuierlichen Entwicklung in der Schmelztätigkeit von Aluminiumlegierungen für Kunststoffbearbeitungen. Diese Anlage bedient sich der neuesten Schmelz- und Gusstechnologien, deren Prozesse konstant für die gesamte Dauer des Produktionszyklus überwacht werden. Es ist wirklich ein strategisches hochtechnologisches Universum für die Nummer eins der stranggepressten und gezogenen Halbfabrikate aus Aluminiumlegierung: mit über 400 Mitarbeitern auf einer Gesamtfläche von 400.000 m², einem Umsatz, der keine Krise kennt, schickt sich Eural Gnutti an, seinen Weg mit Optimismus fortzusetzen. „Und immer mit der maximalen Seriosität und einem engen Dialog mit den Auftraggebern auf allen Märkten, um die am besten geeigneten Lösungen für ihre Anforderungen zu finden“ schließt Sergio Gnutti ab.